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segUNda QUiNCeNa de jUNio de 2019
pRóXima ediCióN miÉRCoLes 3 de jULio
encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

LaboRde: VidaL estUVo eN
Casa Rosada jUNto a

otRos iNteNdeNtes
-----------------------------------

ChazóN: aVaNza La
CoNstRUCCióN de ViVieNdas

bajo eL pRogRama
“CasaCha”

-----------------------------------
moNte bUey: UNas 80 

iNstitUtos seCUNdaRios y
20 esCUeLas paRtiCipaRáN
deL CoNgReso edUCReaR

------------------------------------
beLL ViLLe: ReaLizaN

obRas púbLiCas eN Loteos
de ViVieNdas

------------------------------------
jUstiNiaNo posse: eNVíaN

NeUmátiCos paRa
sU ReCiCLado

-----------------------------------
aLUmNos paRagUayos
VisitaRoN La pLaNte de
ResidUos CLoaCaLes de

LaboRde

La Comunidad Regional Unión adquirió el primer
terreno para realizar los Vertederos Regionales
Justiniano Posse fue sede
de la tercera reunión anual
de la Comunidad Regional
Unión, donde se abordaron
temáticas tales como el ver-
tedero regional, salud y me-
dioambiente.
En el tema ambiental, estu-
vieron presentes funcionarios
de la Secretaría de Ambiente
de la Provincia, quienes acon-
sejaron a los municipios en
el manejo de sus basurales
a cielo abierto hasta tanto
culmine la concreción del Ver-
tedero Regional de Residuos
Sólidos Urbanos.

Nuestra región será un lugar privilegiado para ver el eclipse solar
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oRdoÑÉz

el municipio está tratando de equilibrar
sus cuentas

LaboRde: maRía eLisa VidaL estUVo eN
Casa Rosada jUNto a otRos iNteNdeNtes

El intendente interino de
ordóñez afirmó a Radio

sudeste de justiniano pos-
se que las cuentas del mu-
nicipio se están equilibran-
do, de la misma manera que
en los hogares, disminu-
yendo los costos.
Consultado por la emisora
sobre el salario de los emple-
ados municipales, el funcio-
nario aseguró que la coparti-
cipación provincial se destina
a esos pagos, y por lo tanto

fueron abonados antes del
diez de junio. Reconoció Ru-
finetto que le hubiese gustado
pagarlo antes del día 5 pero
actualmente no hay deudas
con el personal.
El mandatario informó a Ra-
dio Sudeste que está cerrado
y esclarecido el robo a la fa-
milia Gilardoni, aunque no
quiso dar detalles, conside-
rando que es responsabilidad
policial.  El intendente informó
que el municipio compró cua-

tro cámaras de seguridad, tipo
domo que se están instalando
en reemplazo de otras cáma-
ras que tenían una tecnología
más antigua.
Sobre la transición,aseguró
que permanente está en con-
tacto con Pablo Guevara y
que toman decisiones en con-
junto. Pablo Guevara fue elec-
to por amplio margen en mayo
y asumirá su cargo en el mes
de diciembre.

CoNteNedoRes
Se han colocado en la plaza
central de la población un
contenedor en el cual los ve-
cinos deberán depositar bo-
tellas plásticas que cada uno
de ustedes guarde.

◘ el presidente mauricio macri, el jefe de gabinete marcos
peña y los ministros del interior y obras públicas (Rogelio
Frigerio) y de defensa (oscar aguad) recibieron la visita
en la Casa Rosada de buenos aires de unos treinta in-
tendentes de la Unión Cívica Radical de distintas locali-
dades del interior cordobés entre los que se encontraba
maría elisa Vidal de Laborde.
En primer término los jefes municipales fueron recibidos por
el Jefe de Gabinete Marcos Peña y minutos después se
sumó el presidente Macri.
Durante el encuentro se dialogó sobre las realidades de
cada una de las localidades cordobesas, tanto a nivel social
como político.
En la ocasión, Vidal firmó un convenio de "Desarrollo Local"
con la Subsecretaría de Relaciones Municipales, para equi-
pamiento de espacios públicos.
Por otra parte, participó junto a otros funcionarios municipales
del Foro de Vivienda Sustentable.
El mismo es un espacio de encuentro sobre la vivienda de
interés social y el desarrollo urbano y territorial bajo lineamientos
sustentables. Durante el encuentro se abordó el papel de la
sustentabilidad en las disciplinas de arquitectura, urbanismo,
ingenierías y ciencias sociales, entre otras; incorporando los
lineamientos de la política nacional de vivienda impulsada
por el Estado nacional, con foco en la promoción de estrategias
de diseño bioclimático, eficiencia energética y energías reno-
vables.



pUbLiCidadEL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE JUNIO 3



◘ a través de un círculo de viviendas denominado
“CasaCha”, la municipalidad de Chazón avanza en
la construcción de seis nuevas unidades habitacio-
nales.
En el sector, se trabaja en la obra de revoques y la ins-
talación de aberturas.
El plan, que lleva varias casa entregadas en este
último tiempo, contempla una cuota mensual ajustada
con el valor de la bolsa de cemento lo que le da previsi-
bilidad a los adherentes al sistema.
Quienes aún no fueron sorteados pagan la mitad del
abono (esto le permite seguir pagando un alquiler men-
sual) y los que acceden a la vivienda lo hacen en forma
completa.
Además quienes desean sumarse al plan deben aportar
un número x de portland y de esta manera equiparse
con quienes fueron los impulsores de la iniciativa.
Cada unidad habitacional cuenta con una cocina co-
medor, baño, una habitación y una platea de cemento
preparada para la ampliación de la misma.
Por otra parte, el Gobierno Nacional, otorgó a la comu-
nidad, un plan de 15 viviendas. 
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depaRtameNto UNióN

jUstiNiaNo posse: sUmaN NUeVa maQUiNaRia aL seRViCio mUNiCipaL

ChazóN: aVaNza La CoNstRUCCióN de ViVieNdas
bajo eL pRogRama “CasaCha”

Justiniano posse fue
sede de la tercera reu-

nión anual de la Comuni-
dad Regional Unión, donde
se abordaron temáticas ta-
les como el vertedero re-
gional, salud y medioam-
biente.
En el tema ambiental, estu-
vieron presentes funcionarios
de la Secretaría de Ambiente
de la Provincia, quienes acon-
sejaron a los municipios en
el manejo de sus basurales

a cielo abierto hasta tanto
culmine la concreción del
Vertedero Regional de Resi-
duos Sólidos Urbanos.
En tal sentido, se informó
de la compra de un terreno
en la localidad de Cintra para
la radicación de uno de los
espacios destinados a tal fin.
En ese terreno funcionará
una planta de transferencia,
y el programa contempla la
incorporación de otros dos
predios, uno en Pascanas y

otro en Canals. 
En materia de salud, dialo-
garon con los funcionario mu-
nicipales los directores del
Hospital Regional Bell Ville,
para presentar detalles del
programa provincial "Radi-
cación de Médicos en el In-
terior" y también se trabaja
en una visión regional de la
materia.
La próxima reunión tendrá
lugar el venidero 1 de julio
en Gral. Ordóñez.

La Comunidad Unión adquirió el primer terreno
para realizar los Vertederos Regionales

◘ El equipo de gestión que encabeza el
intendente Gerardo Zuin tomó la decisión
de adquirir un nuevo tractor de la marca
John Deere 5054D y una cortadora de ces-
ped Giro 0 Z+track 450, que se destinarán
a mejorar la prestación de los servicios pú-
blicos en la localidad.
La compra de ambas maquinarias supuso
una inversión por parte del Municipio de
$1.574.300.
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moNte bUey

El próximo 18 de abril
de 2020, el instituto

general josé maría paz de
monte buey será el encar-
gado de la organización a
nivel nacional del congre-
so denominado “edu-
Crea”.
El programa busca contribuir
a mejorar la educación en
las comunidades con las que
se vinculan las empresas y
grupos pertenecientes a
CREA.
En tal sentido, los organi-
zadores persigue el objetivo
de entregar herramientas
para fortalecer el lugar del
educador en el aula, a través
del intercambio de herra-
mientas pedagógicas y di-
dácticas.
En cada encuentro se tra-
baja en compartir estrategias
con los educadores para
mejorar los procesos de en-
señanza y aprendizaje. Pro-
mover prácticas innovadoras
para el manejo del aula afec-
tiva, que permitan la resolu-
ción de conflictos. Aportar
técnicas que favorezcan la
comunicación y relación en-
tre la escuela y la comunidad
de aprendizaje.

CapaCitaCióN

Se acerca una nueva edi-
ción “Así son los suelos de
mi país” y los jóvenes de
las instituciones educativas
vinculadas a CREA no du-
daron en formar parte. 
Como todos los años, el
proyecto impulsado por el
Movimiento, tiene como ob-
jetivo generar conciencia so-
bre la importancia de un uso
sostenible del suelo y del
cuidado de los recursos na-
turales.
Esta vez, la propuesta edu-
cativa estará bajo el lema
que promueve este año la
Alianza Mundial por el Suelo
de la FAO a nivel interna-
cional: “Detener la erosión
del suelo, es salvar nuestro
futuro”.
La novedad de esta edición
es que los docentes a cargo
de los proyectos, recibirán
capacitaciones en ciencias
con el propósito de brindarles
herramientas pedagógicas
y didácticas más atractivas
para llevar “el suelo al aula”.
“Así son los suelos de mi
país” cuenta nuevamente
con el apoyo técnico de
INTA, la Asociación Argentina
de la Ciencia del Suelo y
FAO ArLa citagentina.

La cita tendrá lugar el veni-
dero 6 de junio en Monte
Buey.

asisteNtes
Participarán 76 escuelas se-
cundarias y 20 primarias de
diferentes regiones CREA.

Kit CLimátiCo
La empresa Bayer donó al
Instituto General José María
Paz, equipamiento para de-
sarrollar prácticas meteoro-
lógicas. El mismo es pro-
ducto de la participación en
el programa “Los suelos de
mi país”, a través de la in-
vestigación “Que nos da
nuestro suelo” que coordinan
los profesores Jessica Da-
mián y Javier Verdelli.
En cuanto a las actividades
que ofrece el KIT, se busca
lograr la toma conciencia
sobre la importancia de de-
sarrollar una agricultura sus-
tentable para reducir efectos
contaminantes y el calenta-
miento global que afectan
el planeta, a través que ex-
periencias científicas para
el estudio del suelo, la at-
mósfera y la biósfera, con
el fin de desarrollar el pen-
samiento científico de los
estudiantes.

Unas 80 institutos secundarios  y 20 escuelas
participarán del Congreso eduCrear

beLL ViLLe: ReaLizaN obRas púbLiCas
eN Loteos de ViVieNdas

◘ La municipalidad de bell Ville está llevando a cabo
el reacondicionamiento del Loteo municipal “malvinas
argentinas”, ubicado entre calle brasil, garay, la heras
y Urquiza.
Los trabajos avanzan con la colocación de columnas de
iluminación pública y tendido de la red de energía eléctrica
domiciliaria. 
A ello también se suma la dotación de la red cloacal y las
derivaciones a cada lote, de manera que las futuras cone-
xiones que se realicen el sector no tengan que intervenir
en las calles.
Con la finalización de estas obras de servicios, tal cual lo
estipulan las ordenanzas municipales,  estaría próxima la
fecha de entrega de los lotes a sus respectivos propieta-
rios.
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beLL ViLLe

ampLia oFeRta edUCatiVa eN FUpeU

Fue presentada a la prensa expoeducativa
2019
El ing. alberto Lainatti,

representante del Ro-
tary Club y Lic. solana Wein-
zetel, gerente de Fundelo
(Fundación de desarrollo Lo-
cal) dieron a conocer detalles
de lo que será expoeducati-
va 2019.
La actividad se llevará a cabo

el jueves 27 de junio de 08:30
a 12:00 hs. en el Teatro Coliseo
y está destinada a jóvenes del
último y penúltimo año de las
escuelas secundarias.
El evento ofrecerá una exce-

lente oportunidad para que los
estudiantes de la ciudad pue-
dan conocer la amplia oferta
educativa que año tras año
está en ascenso por la diver-

sidad de carreras e institucio-
nes que existen en la ciudad.
En este sentido, el ingeniero

Lainatti señaló que es funda-
mental que los jóvenes sepan
elegir cuál es el camino que
quieren para su vida.
Por otra parte, la licenciada

Weinzetel anticipó la realiza-
ción del Polo Educativo Re-
gional en 2020, el cual será
lanzado oficialmente por el in-
tendente municipal en la aper-
tura de la Expo Educativa,
además señaló que “Bell Ville
está siendo otra vez faro de
nuestro departamento” en ma-
teria de educación.

CapaCitaCióN
La Lic. Solana Weinzetel, ge-

rente de FUNDELO (Funda-
ción para el Desarrollo Local)
junto a Claudio Videla, repre-
sentante del INTA Bell Ville,
dieron a conocer la charla
“Huerta y compost domiciliario”,
que se realizará el miércoles
19 de junio a las 19 horas en
el Salón Walter de Navazio.
Los temas que se abordaran
serán compostaje, huerta y
producción de plantas nativas.
Videla remarcó que la charla

tendrá una orientación fuerte-
mente ambiental repasando
los conceptos básicos de la
huerta domiciliaria, realizando
un aporte muy interesante so-
bre  cómo efectuar el com-
postaje con los residuos.

beLL ViLLe: eXitoso motoeNCUeNtRo eN eL
paRQUe taU

◘ organizado por la agrupación “piratas de la posta”,
se realizó en bell Ville el Xi encuentro de motos con
la participación de más de 3000 personas y 1000 mo-
tos, que estuvieron concentrados en el sector recre-
ativo de la reserva. Fueron tres días donde la ciudad
tuvo el honor de recibir a moteros de distintos puntos
del país.
En la oportunidad actuaron varias bandas: Cierto rock,
Lejendarios 70, Inoxidable, Vesania, La Fonola, La Vuelta,
Ensamble, Aligator, Humilde Homenaje, la Resaca del
Patero, entre otros. 
Vale destacar el buen comportamiento de los asistentes
durante la realización del evento con la Reserva Natural
dejándola en óptimas condiciones.

◘ La Fundación para la enseñanza Uni-
versitaria brinda una vasta oferta educativa
para bell Ville y la zona. 
Más de 40 carreras terciarias y universitarias
con modalidad semi presencial, ofreciendo
materiales de educación, medias becas y pa-
santías rentadas.
Las carreras que contiene la institución edu-
cativa son: Licenciatura en Recursos Humanos,
Licenciatura en Diseño y Animación Digital,
Licenciatura en Administración, Contador Pú-
blico, Abogacía, Licenciatura en Logística, In-

geniería en Sistemas, Licenciatura en Gestión
Turística.
Además brinda cursos y talleres como Ro-
bótica, Programación Web, Manejo de Celu-
lares, Impresoras 3D, Energía Solar Fotovol-
taica, Gastronomía, pastelería y seminario
de diferentes temas.
Para mayor información dirigirse a la sede
de la FUPEU, Bv. Colón 959 o telefónicamente
a 03537 416061/427100
WhatsApp 591888 – Facebook
E-Mail: info@fupeu.com.ar



UChaCha - por: gustavo perucia

se concretó el iii Congreso pedagógico y
i jornadas docentes 

iNFoRmaCióN EL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE JUNIO

8

jUstiNiaNo posse: eNVíaN 15 toNeLadas de
NeUmátiCos paRa sU ReCiCLado

◘ el área de medio ambiente dependiente de la muni-
cipalidad de justiniano posse continúa con la entrega
de neumáticos usados para ser procesados por la em-
presa geocycle propiedad de la firma holcim.
Hasta el momento fueron enviadas 15 toneladas de
caucho, evitando no solo la acumulación de neumáticos
sino también poniéndolos a disposición para su adecuado
tratamiento.
Geocycle: Es una compañía líder proveedora de servicios
de gestión de residuos industriales y convencionales alre-
dedor del mundo. Está presente en más de 50 países.

Con 571 inscriptos se de-
sarrolla el iii Congreso

pedagógico y i jornadas do-
centes en Ucacha, organiza-
das por la Comisión munici-
pal de Cultura y diversas ins-
tituciones educativas loca-
les.
En el acto apertura dirigieron

la palabra el intendente Héctor
Jaime; Horacio Ferreyra, de la
Sub Secretaría de Promoción
de Igualdad y Calidad Educa-
tiva de la Provincia; y el Pte
de la Comisión Municipal de
Cultura Prof. Franco Guepart.
En la jornada del jueves 6 en

horas de la tarde se llevaron a
cabo distintos talleres: Escuela
y Redes "Me Gusta"; (Des)
acuerdos de convivencias: los
AEC en la gestión del Clima
Electoral; Los innegociables
de la ESI: aprendizajes funda-
mentales; Prevención del con-

sumo de drogas en la escuela:
claves para un abordaje pe-
dagógico; Oportunidades cu-
rriculares para el aprendizaje
emocional y social; Inclusión y
calidad educativa: reflexiones
en torno a los procesos de in-
tegración escolar de estudian-
tes con NEDD. Los menciona-
dos talleres se replican el vier-
nes por la mañana para que
todos los docentes puedan
concretarlos.
Luego del acto apertura en el

salón del Club Jorge Newbery
se brindaron dos conferencias:
"Pensar la escuela desde una
perspectiva situada", del Dr.
Horacio Ferreyra; y "Prácticas
y desafíos escolares en con-
texto de incertidumbre", con la
Dra. Marta Tenutto.
Satisfacción por la gran con-

vocatoria de docentes y estu-
diantes, quienes de manera

gratuita accedieron a capaci-
taciones y puntaje oficial.
Hubo profesores, maestros y

estudiantes de Pascanas, La-
borde, La Carlota, Río Cuarto,
Santa Eufemia, Bengolea,
Monte Maíz, Etruria, Las Hi-
gueras, Villa María, Chazón,
Escalante, Olaeta, Villa Nueva,
Carnerillo, La Laguna, Gral.
Cabrera, Canals, Isla Verde,
Adelia María, Alejo Ledesma,
Pasco, Bell Ville, Elena, Bialet
Massé, Chucul, Sampacho,
Colonia Barge, Ticino, Arias,
Los Cisnes, Corral de Bustos,
San Jorge, Las Acequias, Ale-
jandro, Las Vertientes y Uca-
cha. 
El Dr. Ferreyra felicitó la ini-

ciativa ucachense y agregó
que el esfuerzo conjunto puesto
de manifiesto habla a las claras
del propósito educativo.- 
Fuente: gustavo perusia
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astRoNomía - iNteRÉs geNeRaL LaboRde: aLUmNos paRagUayos VisitaRoN La
pLaNte de ResidUos CLoaCaLes

◘ alumnos de ingeniería mecánica de la Universidad
americana de asunción del paraguay junto a la inten-
dente maría elisa Vidal recorrieron las instalaciones
de la planta de tratamiento de Residuos Cloacales.
La localidad fue elegida para conocer las características
de funcionamiento de un moderno sistema de tratamiento
de efluentes cloacales. Los jóvenes estuvieron acompañados
por el Profesor Ingeniero Alex Gaona, representando a la
empresa Umatec S.R.L., Ingeniero Lisandro Mantegazza.
Dentro de la recorrida que realizaron en nuestro país es-
tuvieron también en la ciudad de Villa María que ha imple-
mentado una modificación que permitió reducir el consumo
energético en un 70% en la planta de tratamiento cloacal.

Nuestra región será un lugar privilegiado
para ver el eclipse solar
El martes 2 de julio de

2019 se producirá un
eclipse solar total que será
visto en el océano pacífico,
Chile y al atardecer, en ar-
gentina así como también en
Uruguay.
Un eclipse solar ocurre cuando

la Luna pasa entre la Tierra y
el Sol, oscureciendo total o
parcialmente la imagen del Sol
para un espectador en la Tierra.
Un eclipse solar total ocurre
cuando el diámetro aparente
de la Luna es mayor que el del
Sol, bloqueando toda la luz so-
lar directa, convirtiendo el día
en oscuridad.
En esta ocasión ocurrirá en

una estrecha faja de unos 200
km de ancho donde todos los
pueblos de nuestra región se
encuentran en el centro de la
misma. 
La rotación de la Tierra se en-

cargará que una franja oscura
se vaya desplazando por la
superficie de la Tierra siempre
de oeste a este, hasta llegar a

quedar totalmente de noche y
las estrellas en el firmamento
podrán observarse como si fue-
se de noche. A ambos lados
de esta banda y en una zona
de miles de kilómetros de an-
cho, los observadores hablarán
de eclipse parcial.
Su duración será de unos dos

minutos y tendrá lugar a las
17.40 del martes 2 de julio. Ini-
ciará a las 16.30 en el oeste
de Córdoba y a las 16.35 en el
este provincial. En ese mo-
mento, la Luna comenzará a
bloquear lenta y parcialmente
la luz solar. En toda la provincia,
el ocaso ocurrirá antes de que
el satélite haya terminado de
interrumpir al Sol (a las 18.30
en el oeste y a las 18.11 en el
este).
La última vez que desde esta

provincia pudo observarse un
fenómeno de esta naturaleza
y con estas características fue
en 1947. Y los cálculos prevén
que deberán pasar unos 375
años para que pueda verse

nuevamente desde esta zona
en particular.

Cómo obseRVaR UN eCLipse
de soL de maNeRa segURa
Los rayos UV del sol pueden

quemar las retinas ocasionando
daños permanentes o inclusive
ceguera. Esto puede suceder
aún cuando la exposición sea
de unos pocos segundos. Es
por esto que no se recomienda
su observación directa.
Evitar, además, lentes para

sol, placas radiográficas, papel
celofán de colores, vidrios es-
merilados, discos floppy, o si-
milares. Nunca acercar los ojos
a lentes de binoculares, teles-
copios o cámaras fotográficas
sin filtros adecuados.
entre las alternativas reco-

mendadas para mirar un
eclipse, se encuentran:
Máscaras de soldar; lentes

para eclipses; también es po-
sible desviar la luz solar con
un espejo y proyectar el reflejo
sobre cualquier superficie. 
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moNte maíz

etRURia: NUeVa peRegRiNaCióN a La VíRgeN deL VaLLe - FUeNte: CaNaL 6

pasó poR etRURia eL CiCLo
“peNsaR CoN hUmoR”

◘ Con una de la sedes en etruria, del 5 al 9 de junio
tuvo lugar la edición Xiii del Festival “pensar con
humor” que organizó la agencia Córdoba Cultura del
gobierno de la provincia. el evento reflejó el humor en
todas sus generaciones y lenguajes.
Más de 200 artistas -entre humoristas, actores y músicos-
dieron vida a las cerca de 80 actividades, de las cuales 30
transcurrieron en el interior provincial. En Etruria se presentó
la obra,  “Dos Claudios se hacen los Picaritos”.
Más de 40 escenarios entre salas de teatros, museos,
bares, cárceles, plazas, barrios, clubes deportivos y centros
de jubilados colmaron este espacio de reflexión e indagación
en el que se constituye Pensar con Humor.
Entre ellos los artistas se encontraban: Flaco Pailos, Co-
media Cordobesa, Cacho Buenaventura, Doña Jovita,
Negro Alvarez, Hecatombe, La Bicho, Las Pérez Correa,
Jorge Monteagudo, La Cucca y la Rossi, Camilo y Nardo,
Tumbadas, Adrián Gómez, Marcos Ontivero, Lula Fernández,
Chicharrón, Jorge Tisera, Víctor Quinteros, Dúo la Gente,
Jorge Mansilla, Mariel Soria, Betty la Cueva, Teatro Mi-
núsculo, Mariana Ortecho y Rodrigo Artal, entre otros.

ante la caída en la recaudación el ejecutivo
pidió lanzar una nueva moratoria
La municipalidad de mon-

te maíz, presentó ante
el Concejo deliberante, una
nuevo proyecto de orde-
nanza tendiente a mejorar
la recaudación a través de
una moratoria.
Los fundamentos del proyecto
esgrimen que en la Tasa de
Servicios a la Propiedad la
recaudación era del 57,62%
del total en enero del corriente
año pero disminuyó paulati-
namente hasta llegar al
49,46% del total en el mes
de abril del mismo año. Esto
implica una reducción de la
recaudación por tal Tributo de
un 8,16% en los primeros cua-
tro meses del año.
También se hace referencia
al Impuesto a los Automotores.
Allí se indica que en la recau-
dación de las Patentes Pares
ha habido una disminución
del 7,92% en el período de

enero a abril de 2019. Mien-
tras que en las Patentes de
números impares la recauda-
ción no llega al 50% del total.
En lo que respecta a la Tasa
de Comercio e Industria, la
mayoría de los comercios lo
abona a través del Monotributo
Unificado. Esta es una herra-
mienta creada por el Gobierno
Provincial que ha hecho me-
jorar la recaudación al tener
que abonarse todo junto y de
manera obligatoria.
De aprobarse la moratoria,
quien pague cualquier tasa,
tributo y/o multas, será bene-
ficiado con una condonación
de hasta el 80% de los recar-
gos; no así del capital.
El Plan de Pagos se puede
extender hasta en 12 cuotas
fijas. Y hay importantes be-
neficios, en cuanto a la con-
donación de intereses,  para
quien abone de contado el

monto total de la deuda.
Según datos especificados
en los Fundamentos del Pro-
yecto los contribuyentes tienen
una deuda con el Municipio,
por la Tasa de Servicios a la
Propiedad, que asciende a
los $18.143.550,62 (valor de
origen) que actualizado, con
los recargos previstos por Ley,
aumenta a un total de
$28.543.631,22.
En el mismo sentido, aunque
tomando el Impuesto a los
Automotores, la deuda de los
contribuyentes asciende a
$15.451.135,64 (valor de ori-
gen) y que con la actualización
correspondiente aumenta a
un total de $24.771.832,79.
No obstante, ediles opositores
pidieron un informe con el Es-
tado de la Planta Permanente
del Municipio al 30 de diciem-
bre de 2018 y sus modifica-
ciones a la fecha actual. 

pasCaNas: se diCtó UN CURso eN "emeRgeNCias
y Urgencias en personas con discapacidad"

◘ el pasado sábado 8 de junio tuvo lugar en el salón de
Usos múltiples de barrio berlín, una jornada de capacitación
sobre la temática "emergencias y Urgencias en personas
con discapacidad".

A la cita asistieron referentes profesionales en materia de
salud, integrantes del cuerpo de bomberos voluntarios, do-
centes, vecinos y miembro de instituciones locales.

◘ el domingo 23 de junio se desarrollará la
tercera cabalgata a la Virgen del Valle, la cual
podrá ser acompañada por quienes quieran ha-
cerlo en bicicleta, moto o autos.
La partida es desde Calle 11 y 14 de la localidad de

Etruria, a las 8.00 Hs, donde se emprenderá un tra-
yecto de unos 16 km, al sur – este de zona rural,

lugar donde está emplazada la gruta de la santa
madre.
Cabe destacar que la imagen faltó desde hace un

tiempo y en el año 2017 fue restituida tras una nu-
merosa peregrinación.
Una vez que la marcha arribe al lugar señalado se

ofrecerá una misa y se realizará un almuerzo criollo.

El regreso está previsto para los montados a las
14.30 Hs.
Se invita a participar a cualquier persona de Etruria

y la zona que quiera acompañar y pasar un domingo
de fe y amistad.
Organizan Mayco Carranza y Marcos Gamboa.
Teléfono de consultas 353 4123382 (Mayco).



Sección DEPORTES
Liga beCCaR VaReLa - toRNeo apeRtURa

por las inclemencias del tiempo se
reprogramó la vuelta de semifinales

FútboL seNioR´s: seXta FeCha

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄ pRimeRa diVisióN ►►►►►►►►►►

Los partidos desquite
del torneo apertura de

reserva y primera, fueron
suspendidos como con-
secuencia del mal tiempo
que azotó todo el país el
pasado fin de semana.
En tal sentido, los partidos
de vuelta se jugará el veni-
dero domingo 23 de junio,

en los horarios ya anuncia-
dos de las 14:00 para re-
serva y 16:00 para primera
división.
La decisión fue tomada en
consenso por la unanimidad
de los delegados de los clu-
bes involucrados en esta
instancia, junto con las au-
toridades de la Mesa Direc-

tiva de la Liga Beccar Vare-
la.
Por otra parte, la fecha 15
del certamen infanto juvenil
se traslada al feriado del
jueves 20 de junio. Dispu-
tándose luego el sábado 22,
la fecha 16, última de la fase
clasificatoria del torneo Aper-
tura de divisiones inferiores.

ateNas 1 Vs. 1 gUiLLeRmo ReNNy
A: Fabián Beranek
GR: Juan Marcelo Benini
Expulsado: Gastón Campana (A)

aLiaNza pasCaNas 0 Vs. 0 spoRtiVo RURaL

saRmieNto (i) 2 Vs. 0 joRge NeWbeRy
S: Ezequiel Fabricio
S: Lucas Fernández
----------------------------------------------------------------------------

posiCioNes
guillermo Renny 14 ptos.
alianza pascanas 9 ptos.
sportivo Rural 8 ptos. 
atenas 6 ptos.
sarmiento (i) 5 ptos.
jorge Newbery 4 ptos.

-----------------------------------------------------------------------
pRóXima FeCha (7ma)

gUiLLeRmo ReNNy - joRge NeWbeRy
spoRtiVo RURaL - saRmieNto (i)

ateNas - aLiaNza pasCaNas

eL básQUet de LambeRt pasó poR La Rioja

◘ La escuadra “Roja” de monte maíz jugó frente a
Clubes de Chilecito en la provincia de la Rioja.
En Categoría U17, se impuso ante Atlético por un ajustado

54 a 51.
En tanto, también se quedó con el triunfo en Categoría U13

frente a Independiente y en Categoría U15 fue victoria del
representativo de Monte Maíz frente a Atlético de la misma
ciudad.
Estos partidos se dieron en el marco de la visita de Lambert

a la Provincia de la Rioja para participar de un encuentro de
Intercambio.

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄ ReseRVa ►►►►►►►►►►
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bReVes deL depoRte Liga beLLViLLeNse de FútboL

eL RaLLy CoRdobÉs ReCoRRe Los CamiNos de La RegióN

depoRtes EL MEDIO
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sin fútbol en la divisional a
La Liga bellvillense in-

formó que debido a las
condiciones climáticas ad-
versas los clubes de la di-
visional a que se encuen-

tran clasificados a semifi-
nales acordaron suspender
los compromisos previstos
para el pasado fin de se-
mana. 

Una vez reprogramada la fe-
cha la entidad dará a conocer
el cronograma de encuentros
con sus correspondientes ho-
rarios y árbitros. 

Liga beLLViLLeNse -  diVisioNaL b: UNióN y depoRtiVo RoCa soN Los FiNaListas
Al cierre de esta edición, se jugaba el partido de ida de la instancia final  de primera división
entre el local, Unión de Morrison y Centro Deportivo Roca.
En tanto, en cuarta división hacían lo propio Tiro Federal de Marcos Juárez y Centro
Deportivo Roca.

beLL se CoNsagRó CampeóN eN VoLey FemeNiNo
◘ el Club atlético bell se quedó con el torneo apertura del

voley del sudeste en la categoría sub 19. 
Las chicas albinegras se consagraron campeonas en la

jornada final disputada en Corral de Bustos, postergando las
ilusiones de Trinitarios (Villa María) y Corralense (Corral de
Bustos) que se ubicaron en el segundo y tercer lugar respecti-
vamente.
Bell superó en semifinales a San Martín de Marcos Juárez por

3 sets a 0 y en la gran final venció 3 a 1 a Trinitarios de Villa
María.
En Primera División, Bell venció a San Martín de Monte Buey

3 a 0 y se metió en la final del torneo de voley femenino orga-
nizado por la asociación sudeste.
Las deportistas albinegras cerraron la serie 2 /0 y lograron el

pase a la gran final. El rival será Rivadavia de Villa María.
Por su parte, en primera división varones, Matienzo de Monte

Buey, venció en su polideportivo 3 set a 1 al Bell. Se trata del
primer partido de la instancia de semifinales. El próximo viernes
21 será la revancha en Bell Ville.
Por la otras semifinal se midieron San Martín de Monte Buey

y Complejo Deportivo de Justiniano Posse.
--------------------------------------------------------------------------------

beLL ViLLe: NúCLeos depoRtiVos baRRiaLes
La presencia de los Núcleos Deportivos Barriales se hace

sentir por toda la ciudad para beneficio de los vecinos de cada
sector. 
Esa posibilidad de tener cerca un módulo semanal que facilite

concurrir con frecuencia y forjar una rutina de actividad física
también se ofrece a la comunidad en el IPEM 290 Gral. Manuel
Belgrano.
Allí, en el salón de usos múltiples del Ex Colegio Nacional, los

lunes y miércoles a partir de las 20:00, docentes de la Dirección
de Deportes imparten clases de una hora de duración con un
destacado marco de adhesión, comprobado en un número
que supera las 40 personas inscriptas.
Para ser parte, quienes estén interesados deben asistir direc-

tamente a la citada sede ubicada en Ecuador y Pasaje Leonelli
en los días y horarios de clase asignados, donde las profesoras
responsables tienen la planilla de inscripción correspondiente,
y así aprovechar esta amplia cobertura planificada por la Mu-
nicipalidad, para que los bellvillenses puedan disfrutar en su
propio barrio, club o colegio, de actividades físicas que estimulan
la recreación y promueven hábitos saludables.
--------------------------------------------------------------------------------
jUstiNiaNo posse: VaLeNtíN hidaLgo pRogResa eN La

NataCióN NaCioNaL
En el Torneo Nacional Juvenil y juniors 2019 en Santiago del

Estero, Valentín Hidalgo el nadador que representa a Complejo
Deportivo participó en 6 pruebas individuales donde mejoró
sus marcas logrando 2 finales, en 200 combinados y 50 espal-
da.

◘ La competencia que marcará la 4ta. fecha
del campeonato de Rally Cordobés a desa-
rrollarse del 21 al 23 de junio próximos, ofi-
cializó su diagrama de tiempos, destacándose
la inclusión de 13 pruebas especiales con co-
mienzo estipulado para el viernes 21 a las 20
con la disputa del Súper Especial en Bell
Ville y los restantes 12 sectores de velocidad
divididos en dos etapas entre el sábado 22 y
el domingo 23.

CoeFiCieNte 2
La carrera con epicentro en Bell Ville, recorre
caminos circundantes a J. Posse, Ordóñez,
San Antonio de Litín y Cintra. Será la primera
del año con coeficiente 2, es decir, con 56
puntos en juego para el resultado ideal.
La prueba tendrá validez para los campeonato
oficiales de Pilotos y Navegantes y con puntos
para las copas de Damas, Equipos y Sénior.
Se esperan unos 80 corredores.
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🏭Casa CeNtRaL pasCaNas - iNt aLbaRRaCiN 530
🏭Casa CeNtRaL LaboRde - saN maRtíN 299
🏠sUCURsaL pasCaNas - mitRe esQ bUeNos aiRes
➡�sUpeRmeRCado saNto - LaboRde
➡�sUpeRmeRCado ChiaLVo - W. esCaLaNte



Sección AGROPECUARIA
gaNadeRía

tangola, una pastura que se desarrolla
en  zonas inundables
Las lluvias en abundancia

suelen generar  anega-
mientos que ponen en ries-
go grandes superficies pro-
ductivas. en este contexto,
resulta fundamental planifi-
car cómo continuar una vez
que se retira el agua.
De acuerdo con los especia-

listas del Instituto Nacional de
Tecnología Agropecuaria, el
pasto Tangola presenta ca-
racterísticas que le permiten
desarrollarse en suelos ane-
gados con buena calidad fo-
rrajera.
Para el técnico, es una alter-

nativa “muy interesante” por
tratarse de materiales híbridos

naturales rastreros que, en
contacto con suelos húmedos
o encharcados, enraizan y ge-
nerar nuevas plantas fácil-
mente. “Esta situación maxi-
miza la producción de hojas y
mejora su calidad forrajera”,
aseguró.
Se trata de materiales forra-
jeros que se destacan por po-
seer un comportamiento muy
plástico, adaptándose a una
amplia gama de texturas y
fertilidad de suelos. “Son ide-
ales en aquellos sitios de sue-
los arcillosos con alternancia
de encharcamiento.”
Otra característica diferencial
es que se trata de una especie

que tolera ambientes anega-
dos con hasta con 30 ó 40
centímetros de nivel de agua.
Y, a diferencia de otras espe-
cies que crecen en esas con-
diciones, continúa producien-
do aún bajo condiciones de
sequía prolongada o de perí-
odos sin inundación de varios
años.
En cuanto a la implantación,
el especialista indicó: “Esta
especie no tiene semilla, es
de reproducción agámica o
asexual para lo cual se utilizan
guías o estolones, los cuales
tienen gran velocidad de cre-
cimiento y alcanzan hasta los
3 metros de longitud. Esto

hace que se puedan hacer
surcos distanciados cada 2 o
3 metros, lo que, a su vez,
abarata costos y en un año
se cubra la superficie del lote.
A su vez, confirmó que exis-
ten experiencias en Corrien-
tes, en el norte de Santa Fe,
centro y este de Chaco y For-
mosa en donde se observó
que su incorporación significó
un incremento de más del
100 % en la receptividad de
los potreros.
En cuanto a las característi-
cas propias de estos ejem-
plares, Pueyo explicó que es-
tas plantas crecen durante la

primavera, verano y otoño. Si
bien las bajas temperaturas
del invierno reducen la tasa
de crecimiento de su biomasa
y se secan por efecto de las
heladas, rebrotan rápidamente
cuando aumenta la tempera-
tura en la primavera.
Sus guías pueden alcanzar
varios metros de longitud y
están conformadas por nudos
distanciados cada 10 a 15
centímetros, los cuales enrai-
zan y generan macollos o
nuevas plantas fácilmente
cuando toman contacto con
el suelo húmedo o el agua di-
rectamente.
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eXpoRtaCióN

China el gran comprador de carne
argentina
La Cámara de la industria

y Comercio de Carnes y
derivados de la República
argentina reveló en un in-
forme que en abril de 2019
la concentración de los em-
barques en un único destino
llegó a un récord porque “de
cada 4 kilos exportados de
carne vacuna, 3 se enviaron
a China”.
Los restantes países a los

que se exportó fueron Chile,
Israel, Alemania, Rusia, Países
Bajos, Brasil e Italia.
La entidad indicó en su rele-

vamiento que “el valor de los
envíos al gigante asiático ex-
plicaron 5,7 dólares de cada
10 dólares facturados por ex-
portaciones de carne vacuna
en el período analizado”.

El total enviado a China fue
de 92.727 toneladas en peso
producto de carne vacuna con-
gelada en los primeros cuatro
meses de 2019. Los ingresos
por estas ventas ascendieron
a 391,4 mill/dól, lo que arrojó
un aumento de 84,6% anual,
según indicó la Ciccra.
En segundo lugar quedó Chile:

hacia el país trasandino se
enviaron 9.422 toneladas a un
precio promedio de 5.376 dó-
lares por tonelada, lo que se
tradujo en ingresos por 50,7
millones de dólares.
Por su parte, Israel compró

9.124 toneladas por las que
pagó un precio promedio de
6.900 dólares por tonelada,
que significaron ingresos por
63 mill/dol.

Hacia Alemania se enviaron
7.168 toneladas por peso de
cortes frescos en los primeros
cuatro meses del año y la fac-
turación fue de US$ 73,9 mi-
llones.
Rusia compró carne vacuna

congelada por 4.628 toneladas
por peso, es decir 53,6% me-
nos que en enero-abril de
2018. Los ingresos cayeron a
US$ 15,3 millones, quedando
57,9% por debajo del nivel re-
gistrado en enero-abril del año
pasado. El precio promedio
experimentó una baja de 9,4%
anual, para ubicarse en US$
3.312 por tonelada.
Los Países Bajos adquirieron

3.802 toneladas por peso de
carne vacuna argentina en el
primer cuatrimestre del año,



Sección SALUD

saLUd púbLiCa

el ministerio de salud de la Nación aclaró que están
garantizada la entrega de vacunas en todo el país
Esta semana comenzará

la distribución de las
dosis del tercer trimestre.
hay una demora de parte del
laboratorio productor en la
entrega de la vacuna contra
la meningitis en la región de
las américas que explica la
reducción del stock.
“Queremos dar tranquilidad e

informar que no hay faltante
de vacunas, las dosis necesa-
rias han sido entregadas en
todo el país”, afirmó el secre-
tario de Gobierno de Salud,
Adolfo Rubinstein, ante ver-
siones que señalan que en la
actualidad hay faltantes. 
Además aclaró que la excep-

ción es la Menveo porque “hay
una reducción de stock de la
vacuna antimeningocócica
dada la demora regional en la
entrega”.
Cabe señalar que en el caso

de la vacuna Menveo Argentina
la adquiere a través del Fondo
Rotatorio de la Organización
Panamericana de la Salud
(OPS) y en la actualidad el fal-
tante está relacionado con re-
trasos en el proceso de fabri-
cación del laboratorio produc-
tor.
Desde la cartera sanitaria na-

cional además informaron que
la semana que viene comen-
zará la distribución de las dosis
de las vacunas del Calendario
Nacional correspondientes al
tercer trimestre (julio, agosto y
septiembre).

A su vez se desarrolló en Bue-
nos Aires un encuentro con
los jefes de los Programas Pro-
vinciales de Inmunizaciones
(PAI) de todo el país para ac-
tualizar el estado de situación
de la provisión de vacunas,
coordinar la distribución de las
mismas y trabajar en las es-
trategias de coberturas vacu-
nales, entre otros temas.
El Estado nacional garantiza

la provisión de vacunas y dis-
tribuye anualmente 42 millones
de dosis correspondientes al
Calendario Nacional de Vacu-
nación. 
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Cómo eVitaR CUadRos gRaVes de bRoNQUioLitis eN NiÑos

◘ especialistas recomiendan sostener la
lactancia materna, evitar la exposición de
los niños al humo del cigarrillo, aplicarse
la vacuna de la gripe y consultar ante los
primeros síntomas.
Sostener la lactancia materna, evitar la ex-
posición de los niños al humo del cigarrillo,
aplicarse la vacuna de la gripe y consultar
ante los primeros síntomas son algunas de
las medidas que pueden evitar que el cuadro
de bronquiolitis se agudice, aseguraronhoy
especialistas sobre la enfermedad que es la

primera causa de internación infantil.
"La bronquiolitis es una enfermedad viral que
produce inflamación en los bronquiolos -las
áreas más pequeñas y distales de los bron-
quios- encargados de llevar el aire a los pul-
mones", describió Carlos Velasco, médico del
servicio de Neumonología Infantil del Hospital
de Clínicas.
Un comunicado difundido por el centro de
salud por la llegada del invierno indicó que la
bronquiolitis afecta a gran parte de la población
menor de 2 años.

saLUd púbLiCa

el 95% de las denuncias por maltrato a adultos mayores
son por violencia psicológica
El 95% de las denun-

cias de maltrato a per-
sonas mayores recibidas
en la oficina de Violencia
doméstica (oVd) de la
Corte suprema de justicia
de la Nación son por vio-
lencia psicológica, y el
77% de las víctimas son
mujeres, informó el orga-
nismo en la víspera del
día mundial de toma de

Conciencia del abuso y
maltrato en la Vejez.
Durante 2018, la OVD re-
gistró 815 casos de personas
mayores de 60 años que
sufrieron violencia familiar,
de las cuales el 57% coha-
bitaba con la denunciada al
momento de la presenta-
ción.
El informe que releva de-
nuncias de la ciudad de Bue-

nos Aires indicó también que
el 86% de las víctimas tenía
un vínculo familiar con la
persona denunciada: filial
(46%), de pareja (28%), fra-
ternal (6%) y otro familiar
hasta el cuarto grado de pa-
rentesco (6%). Además, los
principales agresores fueron
personas adultas de 22 a
59 años (73%) y mayorita-
riamente varones (68%).




